

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Sesuai dengan judul yang dikemukakan dalam skripsi ini adalah : "Usaha Penghuni Rumah Susun dalam Memelihara Kesehatan Lingkungan di Perumnas Rumah Susun Sarijadi Bandung", maka dapat disimpulkan antara lain :

Usaha pencegahan penyakit yang dilakukan penghuni rumah susun Sarijadi Bandung diantaranya hampir seluruh responden (80%) dalam usaha memperhatikan kebersihan makanan, yaitu menutup makanan supaya tidak dihinggapi lalat dan kotoran yang menempel, alat bekas makan dicuci sampai bersih dengan menggunakan air dan sabun, menghindari makanan dan minuman yang melewati batas waktu tertentu, dan penjual makanan di warung dalam menjual makanannya dalam keadaan tertutup dan bersih. Sedangkan sebagian kecil responden (20%) hampir mendekati usaha tersebut.

Usaha penghuni yang berhubungan dengan masalah kebersihan rumah diantaranya sebagian besar responden (74%) membiasakan anggota keluarga membuang sampah pada tempatnya, menyediakan tempat sampah di depan rumah dalam keadaan tertutup, membersihkan genangan air, mematikan binatang penyebar penyakit dengan menggunakan insecticida, dan membersihkan tempat-tempat kotor yang biasa dijadikan tempat berkembang biaknya sumber penyakit. Sedangkan hampir setengahnya saja responden (26%) yang tidak melakukan usaha tersebut. Alasan responden tidak melakukan usaha tersebut

yaitu karena sibuk oleh kegiatan rutinitas sehari-hari, misalnya pulang kerja pada malam hari.

Dalam usaha pencegahan penyakit yang berhubungan dengan mengatasi pencemaran terutama pencemaran udara diantaranya hampir seluruh responden (75%) mematikan atau tidak menghidupkan kendaraan bermotornya masuk ke lokasi perumahan. Ini sebagai usaha untuk mengurangi asap kendaraan yang mencemari lingkungan dan hampir setengahnya saja responden (25%) menghidupkan kendaraan bermotornya. Hal ini menunjukkan bahwa kesadaran penghuni untuk tidak menghidupkan kendaraannya masuk ke lokasi perumahan merupakan suatu usaha menciptakan lingkungan yang sehat.

Dari penjelasan di atas memberikan gambaran bahwa usaha penghuni rumah susun dalam memelihara kesehatan lingkungan di Perumnas rumah susun Sarijadi Bandung sebagian besar mendukung usaha pencegahan penyakit yang diakibatkan oleh terganggunya kesehatan lingkungan. Hal ini membuktikan bahwa masyarakat telah menyadari tentang pentingnya memelihara kesehatan lingkungan dengan melakukan usaha-usaha yang dapat mengurangi terjadinya masalah kesehatan lingkungan.

B. Saran-saran

Adapun saran-saran yang penulis ingin sampaikan dari hasil penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Disarankan kepada penghuni rumah susun dalam usaha pencegahan penyakit yang berhubungan dengan kesehatan lingkungan hendaknya lebih ditingkatkan lagi

supaya sesuai dengan program kesehatan.

2. Disarankan kepada Ketua RT yang berada di lingkungan rumah susun hendaknya lebih tegas lagi dalam hal:

- a. Pengaturan waktu yang tetap dalam kerja bakti.
- b. Sangsi terhadap penghuni yang tidak memperhatikan kesehatan lingkungan.

3. Disarankan kepada pihak-pihak yang menangani tentang penyediaan sarana rumah susun hendaknya menyediakan :

- a. Tempat mencuci yang letaknya di lantai bawah.
- b. Tempat atau sarana menjemur pakaian.

4. Disarankan kepada pihak yang meneliti keadaan penghuni rumah susun dalam memelihara kesehatan lingkungan hendaknya menindaklanjuti dari hasil penelitian ini.

Demikianlah kesimpulan dan saran atas penelitian yang telah diungkapkan dalam penelitian ini bermanfaat bagi pengetahuan dan pengalaman penulis serta bagi penghuni rumah susun khususnya kemudian umumnya bagi semua pihak yang terkait dalam menangani masalah kesehatan lingkungan yang terjadi di sekitar rumah susun.

